

MENGEDUKASI COVID-19 MELALUI MEDIA *STORY TELLING*

Andi Bunga Permatasari ¹, Nafa Lutfiah ², Dessy Iriani Putri ³

¹Jurusan Kesehatan Masyarakat, Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirendeuh, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

²Jurusan Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirendeuh, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

³Dosen Pembimbing Lapangan, Fakultas Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirendeuh, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

dessy.irianiputri@umj.ac.id

ABSTRAK

Di masa pandemic Covid-19 tentu berdampak bagi semua orang salah satunya berdampak pada anak-anak di mitra Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria karena kurangnya tenaga pengajar yang biasanya mengajarkan anak-anak di mitra tersebut. Program KKN yang bertema "Menedukasi Covid-19 Melalui Media *Story Telling*" bertujuan untuk memberikan edukasi kepada anak-anak umur 5-13 tahun mengenai penyakit Covid-19. Metode yang dilakukan untuk menjalankan program ini yaitu dengan memberikan penyuluhan kepada anak-anak melalui media *story telling*. Penyuluhan dilaksanakan pada tanggal 17 Juli 2021 yang diselenggarakan di Taman Bacaan Masyarakat (TBM) JPG Ceria, kegiatan ini dilakukan dengan dengan mengikuti protokol kesehatan yang berlaku. Melalui program kegiatan penyuluhan masyarakat yang dilakukan kepada anak-anak mampu memberikan edukasi, menambah pengetahuan dan kreativitas anak-anak tentang penyakit Covid-19.

Kata Kunci : Covid-19, *Story Telling*, Penyuluhan

ABSTRACT

During the Covid-19 pandemic, it certainly had an impact on everyone, one of which had an impact on the children in the JPG Ceria Community Reading Park partner because of the lack of teaching staff who usually teach children in the partner. The KKN program with the theme "Educating Covid-19 Through Media *Story Telling*" aims to provide education to children aged 5-13 years about the Covid-19 disease. The method used to run this program is by providing counseling to children through media *story telling*. The counseling was held on July 17, 2021, which was held at the JPG Ceria Community Reading Park (TBM), this activity was carried out by following the applicable health protocols. Through the program of community outreach activities carried out for children, they are able to provide education, increase children's knowledge and creativity about the Covid-19 disease.

Keywords: Covid-19, *Story Telling*, Counseling

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk perkuliahan yang dilaksanakan dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat oleh mahasiswa pada waktu dan daerah tertentu yang bersifat praktis dan diharapkan memiliki dampak yang dapat dirasakan dan diimplementasikan di masyarakat.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan mata kuliah wajib yang tercantum dalam kurikulum di Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) yang wajib diikuti oleh seluruh mahasiswa Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) strata satu (S1). Dalam pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk melakukan latihan, penerapan dan pengalaman ilmu pengetahuan yang telah didapat dari bangku perkuliahan dan dilakukan di lingkungan masyarakat serta dengan kehadiran mahasiswa dapat memberikan bantuan pemikiran, suatu ilmu, tenaga, teknologi, dan juga seni kepada masyarakat. Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang dilaksanakan di Universitas Muhammadiyah Jakarta tahun 2021 ini mengusung tema "Bersama UMJ Berkemajuan Menuju Masyarakat Madani". Pelaksanaan program KKN merupakan realisasi dari rancangan program kerja yang sudah disusun oleh mahasiswa.

Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria berdiri diawali oleh seorang pengurus Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria itu sendiri yang ikut aktif berkegiatan di perpustakaan Tangerang Selatan. Kegiatan yang dilakukannya yaitu melakukan survey ke Taman Bacaan Masyarakat di wilayah selain tempat tinggalnya yang akan dibangun Taman Bacaan Masyarakat (TBM). Melihat belum adanya Taman Bacaan Masyarakat di wilayah sekitar tempat tinggalnya, hal itulah yang memicu keinginannya untuk membangun Taman Bacaan

Masyarakat di wilayah tempat tinggalnya sendiri dan dinamakan Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria. dinamakan Taman Baca JPG Ceria, bila dilihat dari kata JPG itu memiliki kepanjangan yaitu Jalur Pipa Gas karena Taman Bacaan Masyarakat ini berada di Jalan Jalur Pipa Gas dan kata Ceria yang memiliki tujuan agar anak-anak yang datang ke Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria merasa senang dan juga ceria. Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria sudah ada pada Agustus 2020 yang pada awalnya bertempat di salah satu rumah warga, selanjutnya Taman Bacaan JPG Ceria diresmikan pada 8 November 2021 oleh Ibu Hj. Airin Rachmi Diany selaku Wali Kota Tangerang Selatan periode 2016-2021.

Permasalahan yang dihadapi oleh mitra kami, Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria yaitu masih kurangnya tenaga pengajar atau guru yang mengajarkan anak-anak di Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria, serta metode pembelajarannya yang masih kurang dan tidak beragam, dan adanya pandemic Covid-19 juga membuat para pengajar tidak dapat datang ke TBM JPG Ceria. Berdasarkan uraian masalah yang telah dipaparkan, maka kami memilih untuk melakukan program penyuluhan mengenai covid-19 dan menjelaskan materi tersebut dengan menggunakan metode *story telling* agar anak-anak cepat mengerti dengan materi yang disampaikan dan dapat memberikan pengalaman baru bagi anak-anak

2. METODE PELAKSANAAN

Dalam menjalankan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini maka diperlukan tahapan metode pelaksanaan. Berikut ini metode pelaksanaan yang dilakukan:

1. Survey lokasi

Pada tahap ini, penulis melakukan survey ke lokasi

Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria.

2. Pembelian dan persiapan keperluan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN)

Pada tahap ini penulis menyiapkan alat dan bahan untuk kegiatan edukasi covid-19 di Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria dan bingkisan untuk anak-anak.

3. Penyampaian edukasi Covid-19
Program ini memberikan edukasi mengenai Covid-19 kepada anak-anak di Taman Bacaan masyarakat JPG Ceria menggunakan media *story telling*, dengan media gambar yang diperagakan agar anak-anak dapat mengerti dan paham dengan materi yang disampaikan.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

A. Pengabdian Kepada Masyarakat

Pada kegiatan Kuliah Kerja Nyata atau KKN dilaksanakan suatu program kegiatan yang dijalankan, dalam pembahasan ini akan menjelaskan kegiatan KKN (Kuliah Kerja Nyata) yang sudah dilakukan sebagai berikut:

- a. Melaksanakan kegiatan mengenai edukasi Covid-19 bersama pengurus dan anak-anak Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria.

Dalam melaksanakan program ini dilakukan selama 1 hari, yaitu pada hari sabtu, 17 Juli 2021. Kegiatannya meliputi menyampaikan materi edukasi mengenai Covid-19 melalui media *story telling* dengan alat peraga yang sudah dipersiapkan, dan menampilkan video edukasi.



Gambar 1. Pemaparan materi mengenai Covid-19 menggunakan media *story telling*

- b. Setelah Adik-adik diberikan edukasi materi mengenai Covid-19, lalu mereka juga melakukan kegiatan seperti mewarnai gambar-gambar yang berkaitan dengan covid-19 yang sudah disiapkan sesuai kreatifitas mereka, menggunting, serta menempel gambar-gambar tersebut yang sudah selesai diwarnai dengan kardus sebagai penyangganya dan stik sebagai pegangannya.



Gambar 2. Kegiatan mewarnai gambar

- c. Kegiatan selanjutnya yang dilakukan oleh adik-adik yaitu menceritakan kembali materi edukasi Covid-19 yang sudah di berikan sebelumnya dengan menggunakan media wayang yang sudah dibuat oleh para adik-adik dan menceritakan Kembali tentang Covid-19 dengan versi mereka sendiri.



Gambar 3. Kegiatan menceritakan

kembali materi Covid-19

B. Hasil Evaluasi Pelaksanaan

Dalam melakukan kegiatan KKN terdapat kekurangan dan kendala yang dihadapi dalam melaksanakan program, yaitu kendala yang dialami mahasiswa berupa keterbatasan alat yang digunakan seperti tidak tersedianya proyektor di Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria sehingga kami melakukan penyuluhan dengan menggunakan laptop saja, tetapi hal tersebut bisa diatasi dan kegiatan program KKN bisa berjalan dengan lancar.

4. KESIMPULAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk perkuliahan yang dilaksanakan dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat oleh mahasiswa pada waktu dan daerah tertentu, yang diharapkan memiliki dampak yang dapat dirasakan dan diimplementasikan di masyarakat. Pelaksanaan program KKN merupakan realisasi dari rancangan program kerja yang sudah disusun oleh mahasiswa. KKN yang kami lakukan yaitu bekerja sama dengan mitra Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria, dengan menjalankan program yaitu Penyuluhan mengenai “Menedukasi Covid-19 Melalui Media *Story Telling*”, kegiatan ini dihadiri oleh anak-anak umur 5-13 tahun yang tinggal di wilayah lingkungan sekitar Taman Bacaan

Masyarakat JPG Ceria. Diharapkan dengan adanya program ini dapat memberikan edukasi dan pemahaman kepada anak-anak tentang covid-19.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami ucapkan Terima kasih kepada pihak LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah memfasilitasi KKN UMJ 2021 ini, dan ucapan terima kasih kepada mitra kami yaitu Taman Bacaan Masyarakat JPG Ceria yang telah membantu menjalankan kegiatan program KKN dengan tema “Menedukasi Covid-19 Melalui Media *Story Telling*” dengan baik dan lancar.

DAFTAR PUSTAKA

Dinas Kesehatan Tangerang Selatan, 2020
*Profil UPT Puskesmas Jombang, Kel.
Jombang, Kec. Ciputat, Kota
Tangerang Selatan.*
(<https://dinkes.tangerangselatankota.go.id/main/content/puskesmas/1/13>)